

Témoignages

JOURNAL FONDÉ LE 5 MAI 1944 PAR LE DOCTEUR RAYMOND VERGÈS

N° 19880 - 76ÈME ANNÉE

Situation sociale et scrutins hors-norme à La Réunion

Régionales et départementales : bilan du premier tour

Dans des scrutins marqués par une abstention record, des résultats encourageants sont enregistrés pour les forces de progrès soutenues par le PCR.

Le premier tour des élections régionales et départementales à La Réunion a tout d'abord été marqué par un record d'abstention. Moins de 37 % des électeurs se sont déplacés pour les régionales. Au mieux, la participation s'est située aux alentours de 50 % dans certaines communes. Cette situation est extrêmement inquiétante pour la démocratie. Rappelons en effet que certains politiciens conservateurs affirment que les syndicats ne sont pas représentatifs, sur la base des taux de participation aux élections professionnelles. Or, lors des élections professionnelles des planteurs de cannes qui se sont tenues au début du mois, le taux de participation était proche de 50 %, soit 14 points de plus que le premier tour des régionales... la question de la représentativité est posée, et par là même celle de la légitimité du résultats aux yeux d'une majorité qui refuse de prendre part aux élections si d'ici dimanche prochain la barre n'est pas sérieusement redressée.

Cela n'est pas impossible. Il suffit de constater qu'en Kanaky Nouvelle Calédonie, la dernière consultation d'autodétermination a enregistré un taux de participation de plus de 80 %, parce que les personnes inscrites sur la liste électorale ont conscience de l'importance d'un scrutin qui en-

gage leur avenir. Un redressement est donc possible, d'autant plus que cette semaine, les restrictions liées au coronavirus sont moins importantes que durant la campagne du premier tour.

Régionales : l'union peut gagner dimanche

Dans ce contexte, c'est la liste conduite par le président sortant de la Région qui arrive en tête. Par rapport au scrutin précédent, Didier Robert perd 10 points, et ne peut pas compter sur des ralliements en provenance d'autres listes. Il n'a donc aucune réserve de voix en dehors des abstentionnistes du premier tour.

Arrivent en 2e et 3e position les listes conduites par Huguette Bello et Ericka Bareigts, avec respectivement 21 % et 19 %. Des discussions ont déjà commencé pour la fusion, à laquelle participe la liste conduite par Patrick Lebreton, crédité de plus de 7 %. Les forces de progrès rassemblées sont donc largement devant, avec une dynamique d'union qui peut aboutir à leur victoire dimanche prochain.

Départementales : succès possibles au Port et à Sainte-Suzanne Cambuston

Aux départementales, les candidats soutenus par le PCR sont arrivés en tête dans 2 cantons. Au Port, l'ancien maire Jean-Yves Langenier et Isabelle Erudel ont devancé tous les autres binômes, avec près de 30 % des suffrages. Les candidats soutenus par la Mairie sont arrivés en seconde position.

A Sainte-Suzanne-Cambuston, Julie Aroubi et René Sotaca arrivent en tête d'un premier tour qui mettait aux prises 9 candidatures. Ils sont les mieux placés pour l'emporter dimanche. René Sotaca a su défendre son bilan et, avec ses colistiers, présenté un programme proche des attentes de la population. Un grand pas a donc été franchi. Ces deux scrutins peuvent permettre au PCR de doubler sa représentation au Conseil départemental, ils constituent donc une priorité pour le Parti communiste réunionnais.

3 cantons ne seront pas concernés par un second tour dimanche prochain. A La Petite-Ile et à Saint-Joseph, les binômes comprenant le maire ou soutenus par lui ont dépassé les 70 %, avec un taux de participation suffisant pour regrouper plus de 25 % des inscrits.

A l'Etang-Salé, c'est la surprise avec la défaite dès le premier tour du maire, Jean-Claude Lacouture. Il est battu par le maire des Avirons, associé à une opposante à Jean-Claude Lacouture.

Résultat encourageant pour le Rassemblement des Portoïs

Départementales au Port : Isabelle Erudel et Jean-Yves Langenier en tête

Isabelle Erudel et Jean-Yves Langenier sont arrivés en tête du premier tour des départementales dans le canton du Port. Ils devancent les candidats de la Mairie.

Soutenus par le Parti communiste réunionnais, le binôme composé d'Isabelle Erudel et de Jean-Yves Langenier est arrivé en tête du premier tour des élections départementales au Port.

Avec près de 30 % des suffrages, le Rassemblement des Portoïs devance le binôme soutenu par le maire. Le binôme où était candidat Sergio Erapa arrive en 3e position, le conseiller départemental sortant ne pourra donc pas être reconduit.

Avec pour suppléants Emmanuelle Matsraka et Patric Boitard, les candidats du Rassemblement des Portoïs se sont donc positionnés comme première force politique dans la cité maritime. C'est le résultat d'une présence quotidienne aux côtés de la population,



Patric Boitard, Jean-Yves Langenier, Isabelle Erudel et Emmanuelle Matsraka candidats du Rassemblement des Portoïses et des Portoïs pour un développement solidaire.

et pas seulement lors des campagnes électorales.

La campagne a porté sur les compétences du Conseil départemental, notamment l'action sociale. L'objectif est de rapprocher la solidarité collective de celles et ceux qui en ont le plus besoin.

Cette revendication a porté, dans un contexte social déjà hors-norme, aggravé par la crise COVID-19.

Les résultats du premier tour :

Mme ERUDEL Isabelle et M. LANGENIER Jean Yves 2 473 voix – 29,43 %

Mme BETON Jasmine et M. MOUNIATA Armand 2 255 voix – 26,84 %

Mme CLOTAGATIDE Coralie et M. ERAPA Sergio 2 071 voix – 24,65 %

M. INCANA Willy et Mme INFANTE Karine 1 604 voix – 19,09 %

Témoignages

Fondé le 5 mai 1944 par le Dr Raymond Vergés
77e année

Directeurs de publication :

1944-1947 : Roger Bourdageau ; 1947 - 1957 : Raymond Vergés ; 1957 - 1964 : Paul Vergés ; 1964 - 1974 : Bruny Payet ; 1974 - 1977 : Jean Simon Mounoussany
Amourdom ; 1977 - 1991 : Jacques Sarpédon ;
1991- 2008 : Jean-Marcel Courteaud
2008 - 2015 : Jean-Max Hoarau
2015 : Ginette Sinapin

6 rue du général Émile Rolland
B.P. 1016 97828 Le Port CEDEX

Rédaction

TÉL. : 0262 55 21 21 - E-mail : redaction@temoignages.re

SITE web : www.temoignages.re

Administration

TÉL. : 0262 55 21 21

Publicité : publicite@temoignages.re

CPPAP : 0916Y92433

Départementales et régionales : Communiqué du PCR

Le Parti Communiste Réunionnais remercie les électrices et les électeurs qui se sont déplacés à l'occasion de cette double élection. Il note une abstention record de plus de 70 % qui doit interpeler tous les démocrates. Plus que jamais les problèmes importants doivent être débattus et traités.

Aussi, le Parti Communiste Réunionnais salue les performances des listes de gauche et de progrès qui, rassemblées, sont largement majoritaires. Il leur demande de s'entendre pour offrir à la population réunionnaise l'espoir d'un vrai changement de politique.

Fait au Port, ce dimanche 20 juin 2021

Les candidats soutenus par le PCR bien placés pour l'emporter

Départementales : Julie Aroubi et René Sotaca virent en tête

Pour leur première élection sous leurs noms, le binôme composé de Julie Aroubani et René Sotaca est arrivé largement en tête du premier tour des élections départementales dans le canton 4 (Sainte-Suzanne / Petit Bazar / Cambuston). La jeunesse est bien placée pour l'emporter dimanche prochain au second tour.

« Nous tenons à remercier toutes les électrices et électeurs du Canton 4 (Sainte-Suzanne / Petit Bazar / Cambuston) qui nous ont donné leur confiance et leur soutien pour ce 1er tour.

Nous sommes arrivés largement en tête avec 1898 voix soit 23.80% des voix exprimées.

Nous comptons sur vous pour ce dimanche 27 juin pour mettre ensembles "L'humain Au Coeur De Nos Actions".

Ce soir retrouvez nous au 18 bis Avenue Pierre Mendès France à 16h15 (Chez Bergamin).

Julie AROUBANI
René SOTACA
Nityakali CANEVY
Bernard BATOU »

C'est en ces termes que les candidats de « L'Humain au coeur de nos actions » soutenus par le Parti

communiste réunionnais ont commenté le premier tour des élections départementales.

Pour Julie Aroubani et René Sotaca, candidats titulaires ainsi pour Bernard Batou et Nityakali Canevy, c'était en effet un baptême du feu électoral.

Dans cette campagne marquée par un contexte inédit, avec une crise sanitaire qui n'a pas favorisé le débat et les explications. Un travail efficace de proximité a porté ses fruits. Il a débouché sur une nette avance des jeunes candidats soutenus par le PCR. Dimanche prochain, la jeunesse est bien placée pour l'emporter.

Les résultats du premier tour :

Mme AROUBANI Julie et M. SOTACA René 1 898 voix - 23,80 %
M. IDAME Johann et Mme OGIRE Josette 1 147 voix - 14,38 %
M. GRONDIN Antonio et Mme VOHARA Carole 1 098 voix - 13,77 %
Mme PARAVEMAN Corinne et M. TEVANE Victor 936 voix - 11,74 %
M. ADEKALOM Johny et Mme DAMOUR Nadine 923 voix - 11,58 %
M. BALMINE Jacky et Mme LARIVIERE Marie 878 voix - 11,01 %
Mme GAVRAMA Joscia et M. RAYEPIN MOUTOUSSAMY Max 527 voix - 6,61 %
M. IMAZOUTE Jérôme et Mme JONZO Gina 294 voix - 3,69 %
Mme ATCHICANON Marinette et M. GOVINDIN Jovanny 273 voix - 3,42 %

Oté

Lo vinkèr sé labtanssyon ! Sirtou si I fé toute pou in rézilta konmsa

Mézami, manyèr lé shoz I roul, mi wa déza-konm dopi in koupe de tan – toute bande mouné I pans zot lé an droi d’parl pou toulmouné apré di dsi tou lé ton : sak la gingne lo zéléksyon sé labtanssyon. Ala in dékouvéte zot I fé la, mèm avan lo zéléksyon nora pi di in n’afèr konmsa.

Néna demoun i di kèl zour lo zéléktèr i sava voté. Mi panss bande moun-la ui koné bien mantalité demoun vik zot i koze an n oute nom, vi k’sé zot i diriz lé z’afèr pou nou. Bon, dakor ! alor pou kossa zot la mète promyé tour zéléksyon lo zour la fète dé père ? La pa promyé foi i fé sa : zéléksyon éroopéène ossi la tonb in zour d’fète, mé lésplikassyon lété ké toute l’éropé i vote an mèm tan.

So kou issi, kèl sé lésplikassyon ? Pou kossa apré avoir roporte lo zéléksyon d’in an, pou kossa la tonm dsi in zour d’fète familial ? Na poin lé splikassyon. Bin alor aköz la rofiz lo vote par korèspondanss ? Noré gingn pliss votan, sa lé sir.

Astèr néna sirman in takon d’ote zésplikassyon Konm par ébzampe si noute zinstitisyon lé bien adapté par raporte nout péi, épi son bande problème. konm si nou téi pé alé vote kèr klère kan la di anou : kovid=danzé d’mor ! Zot i panss lo moun lé fou ziska kèl poin ? Néna galman in bande demoun-plizyèr antouléka-néna problème avèk la zistiss. D’ote rézon ankor pétète bien rofoulé dann noute lintèryèr.

Anfin, i di somenn proshène i sava rovoté ankor in kou é nora pliss demoun. Alon atande pou oir !

Justin